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  以下为旅游事务专员区璟智今晚（九月二十九日）出席香港旅游界庆祝五十

九周年国庆联欢晚宴致辞全文： 

 

伍（沾德）主席、杨子刚副特派员、各位嘉宾、各位旅游业界的先进： 

 

  我非常高兴获邀出席今晚的联欢晚宴，与旅游界先进聚首一堂，庆祝祖国成

立五十九周年。 

 

  香港回归祖国以来，国家一直在各方面给予我们很大的支持。受惠于「个人

游」计划，内地访港旅客人数在过去数年一直持续增长，为香港旅游业、酒店业

及零售业带来巨大商机。今年头八个月，内地访港旅客人数已达 1,125 万人次，

比去年同期增加一成；而透过「个人游」计划访港的人数达 645 万人次，相比去

年同期，增幅超过 13%。 

 

  在 CEPA 框架下，国家自 2003 年开始给予旅游业界多项开放措施。在今年

七月推出新措施包括授权广东省审批香港旅行社在广东省设立独资及合资旅行

社的申请，以及允许香港永久性居民中的中国公民参加内地导游人员资格考试，

考取内地导游人员资格证书。而同时公布的广东先行先试政策措施，则包括将

「144 小时便利签证政策」推广至广东全省，以及在深圳试点，容许获授权的香

港旅游企业，为在深圳暂住一年以上的非广东籍居民，开展来港定点团队旅游。

我相信这些措施的落实，将有利香港旅游业的进一步发展。 

 

  经过业界同寅的共同努力，齐心为内地团体客推动「诚信旅游」措施，遏止

一小撮业内人士的不良市场行为，在过往一年取得一定的成就。从香港旅游业议

会的投诉数字可以看到，内地团队旅客的投诉个案今年较去年同期显著下降，显

示有关措施已开始奏效。我在此衷心感谢旅游业界对推动「诚信旅游」的支持，

这对保持和提升香港购物天堂的形象至为重要。我期望业界继续努力，推广诚信

优质香港游，持续提升我们的服务质素，确保香港旅游业的长远健康发展。 

 

  为推动旅游业，我们十分重视旅游硬件和软件发展。在旅游硬件方面，我们

己拟备了发展方案，在启德发展新邮轮码头。新码头的首个泊位估计可以在 2013

年投入服务。我们并已成立邮轮业咨询委员会，就发展香港成为区内邮轮中心的

多项措施提供意见。我知道过去一年很多旅行社都积极投入资源，推广邮轮旅游

产品。我们刚完成了一项问卷调查，以更进一步了解业界对人力资源及培训的要

求。我们将利用调查所得，透过不同途径，尽快为业界朋友提供切合需要的培训

课程。 



 

  同时，我们正积极进行香港会议展览中心中庭的扩建，预计于 2009 年年初

落成，将有利发展会展旅游。此外，海洋公园的重建计划，还有尖沙咀、赤柱、

山顶、鲤鱼门和香港仔等现有景点的优化工程等，均是近期在旅游基建方面的主

要项目，我们会继续推行。 

 

  旅游软件方面，我们目前的市场推广重点工作包括更好地发挥香港荟萃东西

文化的特色，开拓更多内地和海外客源市场，并集中在高潜力市场进行宣传工作，

例如印度、中东、俄罗斯，和广东以外的省份等。最近，香港旅游发展局联同迪

斯尼乐园、海洋公园以及一些美食区和购物中心，以「万圣节」为主题在内地和

多个短途市场（如台湾、南韩及菲律宾等），针对年青客羣进行大规模宣传，邀

请旅客参加大型万圣节狂欢派对。 

 

  我们同时需要开拓高增值客群，例如积极争取更多大型国际会议和展览在香

港举行，推广会展旅游。为此，政府已拨款一亿五千万元予旅发局，在未来五年

用作深化推动会展旅游的工作。旅发局正筹备在今年 11 月成立“香港会议及展

览拓展部”。旅游事务署正借助香港本地和国际网络，加强在海外的推广工作，

以吸引更多的会展活动来港。 

 

  财政司司长在今年的财政预算中，亦提出免收酒店房租税和在勾地表中引入

「限作酒店」的用地等有利酒店业发展的措施。他也同时宣布免除酒类产品的应

课税品税，加上米芝莲选中香港出版《米芝莲指南》，此举有助进一步推广香港

作为环球美食美酒天堂。我相信以上这些措施，会有利旅游业的进一步发展。 

 

  然而，当前全球金融体系动荡、燃油价格高企，这些因素难免对整体经济环

境带来冲击，对旅游业亦造成一定压力，我们要加一把劲，共同面对挑战，相信

在特区政府和国家政策的配合下，旅游业必定可以稳步向前。 

 

  际此国庆联欢的好日子，我感谢国家给予香港旅游业的大力支持，我衷心祝

愿祖国继续欣欣向荣，各位业界朋友生意兴隆，事事顺景。 

 

  多谢各位。  

完  
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